

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **BLOQUEA IFE REDISTRITACIÓN**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Suspendió el Instituto Federal Electoral el proyecto de acuerdo para la nueva demarcación territorial de los 300 distritos electorales del país, lo que el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez –del PVEM- consideró muy positivo, porque permitirá replantear la cabecera municipal del V Distrito, que en su opinión debiera ser no la capital sino Corregidora o El Marqués, como lo adelantó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Con siete votos a favor de bajar los puntos 6 y 7 del Orden del Día y uno en contra, el del presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, se pospuso la discusión, a petición del consejero Benito Nacif, quien dio las siguientes razones: Tener en puerta la creación del Instituto Nacional Electoral, irregularidades en los Distritos en cuanto a su integración y no existir un término legal para su presentación. (PA, principal)

### **BÁEZ Y ZAPATA PIDEN QUE EL IFE EXPLIQUE POR QUÉ ECHARON PARA ABAJO LA INICIATIVA DE REDISTRITACIÓN**

Aun cuando en las redes sociales ya circulaba información sobre el rechazo del Instituto Federal Electoral (IFE) ante la iniciativa de la redistribución, tanto el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, José Báez Guerrero, como el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, declararon desconocer esta postura. Por su parte, José Báez Guerrero dijo que la redistribución es un tema que está en ley y que en algún momento se tiene que hacer. Aterrizándolo al territorio queretano, el dirigente de Acción Nacional consideró que es necesario el planteamiento debido al crecimiento demográfico de la entidad, pues mejoraría la representación de los queretanos en el Congreso federal. “Más que a presiones políticas, debería atenderse por el lado de estudios técnicos y de cumplimiento a la ley, y pues ojalá el IFE no se deje presionar por ningún grupo político y que cumpla con lo que mandata la ley, y que se redistriba bajo parámetros técnicos. El IFE tendrá que dar una explicación de cuáles son los motivos que llevaron a echar para atrás la redistribución”. (PA, 2)

### **RESPETARÁ MUNICIPIO DECISIÓN DEL IFE**

Por Patricia Vázquez

El Municipio de Querétaro se mantendrá respetuoso de lo que determinen las autoridades electorales en torno a la redistribución, declaró el secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, luego que el diputado Ricardo Astudillo anunciara la impugnación a la propuesta del IFE en torno a esta actualización cartográfica electoral en el estado por considerarla “centralista y dispareja”. Ortiz puntualizó que este tema quedará en las autoridades competentes y se dijo respetuoso del derecho de los partidos políticos para verter sus puntos de vista en torno a este tema, insistiendo en que la posición del Municipio será de respeto para lo que determine el IFE. (PA, 4)

### **A SAN JUAN DEL RÍO NO LE AFECTA, DICE PINEDA**

Por Jaquelin Hernández

Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, declaró que independientemente del posicionamiento que tenga el diputado federal Ricardo Astudillo respecto a la división del Distrito II, a San Juan del Río no le afecta, y la segmentación permite una mayor distribución electoral a nivel estatal, que dará una mejor representatividad en la Cámara de Diputados, para gestionar recursos a favor de la entidad. (PA, 4)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **PRI, PAN Y PRD DIFIEREN CON PVEM**

Por Jorge Vargas

PRI, PRD y PAN difieren con el PVEM acerca de la redistribución aprobada por el IFE, que le da a la capital estatal queretana la cabecera de tres de los cinco distritos electorales federales que tendrá y que el diputado federal ecologista Ricardo Astudillo Suárez ha impugnado ante el Consejo General del IFE. Entrevistados por separado, Tonatiuh Salinas Muñoz y Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigentes del PRI y PRD en el estado, respectivamente, y el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, expresaron sus divergencias. Salinas dijo: “Nuestra postura es que ésta es una discusión que está en manos de la autoridad federal electoral. Nosotros vamos a competir y vamos a ganar en el esquema que sea”. (PA, 4)

## **APOYA BRAULIO POSTURA DE ASTUDILLO**

Por Candhy Escalante

Apoya el presidente de la Mesa Directiva Braulio Guerra Urbiola la postura del diputado Ricardo Astudillo Suárez respecto a que el municipio de Corregidora debe ser considerado en la redistribución, al comentar que es necesario fortalecer también otras zonas de la entidad pues, dijo, la capital se encuentra bien representada en la Legislatura federal con dos diputados. (PA, 5)

## **SE SUJETARÁ GOBIERNO AL CONGRESO**

Por Carolina Sánchez

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, advirtió como respetables e importantes las observaciones del diputado federal del PVEM Ricardo Astudillo Suárez, al respecto de la redistribución propuesta por el IFE. Sostuvo que el Gobierno del Estado se sujetaría a lo que defina el Congreso federal al respecto del tema. Recordó que hay dos distritaciones, una la federal propuesta por el IFE y otra la estatal que también propuso el IFE y presentó el IEQ ante la Legislatura, que es diferente. (PA, 5)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **RECUPERAREMOS QUERÉTARO EN 2015, AFIRMA BRAVO MENA**

Por Noemí Rubio

Para el 2015, el Partido Acción Nacional (PAN) recuperará a Querétaro con un gobierno joven; declaró el panista Luis Felipe Bravo Mena en su visita al estado, donde adelantó que entre los posibles candidatos se encuentran el actual presidente de la Cámara de Diputados de la República, Ricardo Anaya Cortés, y el senador Francisco Domínguez Servién. “Querétaro cuenta con un panismo que tiene todavía mucho qué dar y cuenta con capacidades para poder volver a ser una alternativa de un buen gobierno. Por otro lado, me parece que la obra del PAN en Querétaro es una buena obra, que desató un proceso de desarrollo que todavía está en marcha”, declaró el panista. Enfatizó que todo proceso político necesita reformas, por lo que el estar en la oposición es algo bueno, “ayuda a pulir los defectos y acabar con las cosas que no funcionaron. Pero se puede regresar, y regresar con nuevos ánimos e ideas nuevas para el estado”. En cuanto al futuro del PAN en las próximas diligencias nacionales, el también ex senador de la República dijo que el periodo de Gustavo Madero ha finalizado, y declaró que la mejor opción para dirigir el futuro del partido es la ex candidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota. (PA, 1)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **DIFÍCIL REVERTIR REFORMA HACENDARIA: PANCHO**

Por Redacción

Ante integrantes de Contadores Públicos de Querétaro, el Senador Francisco Domínguez, expuso el análisis de la Reforma Hacendaria realizada en el Congreso por parte del grupo parlamentario el PAN, en donde destacó que el país puede crecer sin generar más impuestos; sin embargo aceptó que es muy difícil revertir la situación, “pues hay acuerdos”. Pancho aseguró que es una miscelánea fiscal que pretende atropellar la economía de los mexicanos “viene a dañar a nuestra economía, específicamente el bolsillo de los mexicanos; comenzamos el martes a dictaminar en comisión de hacienda y la primera fue la Ley Aduanera, pareciera que esta reforma viene volándose a profesionistas como ustedes”, dijo. (DQ p. 8)

## **PRI**

### **RETA TONATIUH A ANAYA**

Por José Luis Rodríguez Palomares

El dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, reta al diputado federal del PAN, Ricardo Anaya Cortés, a contrastar resultados de gobiernos priístas y panistas, después de que este último afirma que su partido ganará las elecciones en el 2015. “En lugar de hacer aseveraciones yo lo invitaría a que hagamos contrastes con los gobiernos panistas; hoy tenemos un gobierno que es cercano, que escucha a la gente, que está por todo el Estado con presencia, a diferencia del gobierno en el que participaba, hoy tenemos un gobierno que da la cara, que ve a los ojos, que ha implementado prácticas de transparencia y anticorrupción”, dijo en rueda de prensa convocada para presentar un programa para jóvenes. (DQ p. 2)

### **CONOCIDOS, RECONOCIDOS Y CON RESULTADOS, CANDIDATOS DEL PRI: TONA**

Por Noticias

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, presentó el programa “Tu Llave”, que tiene como objetivo crear un espacio de diálogo con jóvenes representativos de la sociedad, para la elaboración de la plataforma electoral 2015. En conferencia de prensa, Tonatiuh Salinas manifestó que en el PRI aún no es tiempo de dar a conocer nombres, pero sí de conocer el perfil que deben tener los aspirantes a las candidaturas que representen al PRI de Querétaro en el 2015. Agregó que el PRI garantiza la postulación de los mejores candidatos, teniendo como compromiso que de las 455 candidaturas el 50 por ciento corresponderán a mujeres, mientras que el factor edad dependerá de qué tan preparados estén los jóvenes que hoy integran las filas del PRI. (N-Síguelo p.2)

### **PRESENTAN PROGRAMA PARA CONFORMAR PROPUESTAS**

Por Marittza Navarro

La fundación Colosio presentó el programa “Tu Llave” que busca realizar foros con diferentes ejes temáticos con los que se conformarán propuestas para que el Comité Directivo Estatal del PRI lo tome en cuenta en su plataforma política. Roberto Carrillo Karam, presidente de la juventud Colosio, explicó que a los foros se invitará a personas de experiencia, en los diferentes ejes, y que no tengan filiación política para que las propuestas sean auténticas. “Es un diálogo que se genera con la sociedad civil en ocho ejes temáticos, son temas de actualidad, temas que a los jóvenes benefician o afectan de manera directa para la generación de propuestas y que esas propuestas se puedan conforman en una plataforma electoral que puedan servir para la plataforma del 2015”. (EUQ, 4)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **NO VAMOS A EXCLUIR A NINGÚN PRIISTA: TSM**

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, sostuvo que este instituto político no excluye a ningún priista, por el contrario -dijo- abona a la unidad e inclusión, toda vez que hoy el partido se ha constituido bajo el concepto de que “todos somos uno” y todos somos PRI. Salinas Muñoz dijo que los jóvenes tienen deseo de aportar y modernizar el partido, tomando en consideración la experiencia de quienes han forjado el PRI a través de los años. Por otra parte, dijo que la redistribución propuesta por el PRI de aumentar a cinco distritos en términos poblacionales, Salinas Muñoz aseguró que el PRI privilegiará que la gente de Querétaro cuente con los representantes necesarios. El líder de los priistas en Querétaro destacó que la verdadera y única alianza del PRI para el 2015 será con los ciudadanos, en beneficio de los habitantes del estado, con una visión revolucionaria planteando la mejor estrategia que busque subsanar las necesidades de sus habitantes sumando voluntades de otros partidos políticos que se identifique con el rumbo y consolidación que Querétaro merece. (N-Síguelo p.2)

## **VA PRI POR LOS SIN PARTIDO: TONA**

Por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido Revolucionario Institucional, va por los jóvenes sin partido para conocer sus propuestas, e integrarlas a su plataforma electoral, anunció en rueda de prensa el dirigente de este instituto político, Tonatiuh Salinas Muñoz, al presentar el programa “Tu llave, diálogos por la sociedad”. Se trata de un proyecto joven, fresco, para establecer diálogos urbanos para escuchar los temas que les interesan a los jóvenes, vamos a recoger esas ideas para construir una plataforma en el 2015, moderna, contemporánea, con experiencia, que incluya el toque femenino”, es decir, con inclusión, expresó. (DQ p. 2)

## **PREPARA PRI PROCESO DE RENOVACIÓN EN COMITÉS**

Por Maritza Navarro

En el proceso de renovación de los 850 comités seccionales con que cuenta el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro mantendrá a aquellos liderazgos que han mostrado resultados positivos. Así lo informó el presidente de Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien dijo ya cuentan con la aprobación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para realizar dicho proceso. Por ahora, se ha pedido a los presidentes de los Comités en los municipios, que analicen los perfiles y respeten el trabajo de los presidentes seccionales que llevan al frente más de tres elecciones y que en todas han obtenido triunfos. El calendario para dar trámite a dichos procesos se está alineando para que, previo al aniversario del partido (el 4 de marzo) se tome protesta a los líderes seccionales de todo el estado. (EUQ, 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: TLCAN 20 AÑOS PRODUCTIVO: PP**

Por Redacción

Querétaro, Qro.- A 20 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio para América del Norte, Querétaro es un ejemplo del éxito de este acuerdo, aseveró el gobernador José Calzada Rovirosa al participar en San Diego, California, en la "North American Competitiveness And Innovation Conference", donde el presidente del Instituto de la Américas, Charles Shapiro, coincidió en calificar a nuestro estado como el líder nacional en el sector aeroespacial. José Calzada fue invitado como conferencista magistral y después se reunió con la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Penny Pritzker; el secretario de Economía de México, Ildelfonso Guajardo Villareal; así como con el Ministro Canadiense de Comercio Internacional, Ed Fast, con quienes intercambió puntos de vista de los retos y oportunidades de estos tres países dentro del Tratado de Libre

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

Comercio. Cabe mencionar que el estado de Querétaro fue protagonista en el panel denominado "Fortaleciendo el Liderazgo de la Industria Aeroespacial y de Aviación en Norteamérica", ya que los representantes de Bombardier, Boeing y General Electric hablaron de la entidad como un caso de éxito en la industria norteamericana. Fue ahí donde el Charles Shapiro, señaló que México está dentro de las 10 potencias aeroespaciales y destacó a Querétaro como el líder nacional en ese sector. Calzada Rovirosa fue el único gobernador de un estado mexicano que asistió al evento y será el orador principal con la conferencia final Liderazgo en Norteamérica, Querétaro: un caso del éxito del NAFTA. En San Diego, California, el mandatario queretano también se reunió con el ex gobernador de Nuevo México y ex candidato presidencial de Estados Unidos, Bill Richardson; así como con el ex secretario particular del Presidente Obama y ex subsecretario de Comercio de Estados Unidos, Michael Camunez. La "North American Competitiveness And Innovation Conference" es un foro que busca reflexionar sobre el NAFTA (Tratado de Libre Comercio de Norteamérica, por sus siglas en inglés) a 20 años de su implementación, pero sobre todo se busca la evolución del NAFTA hacia un NAFTA 2.0 y la inserción de Norteamérica como bloque al TPP y a un acuerdo común con la Unión Europea. Es por eso que los tres secretarios de economía y comercio se reunieron por primera vez. (DQ principal)

## **N: GUERRA POR EL AGUA CEA FLJA POSTURA, A. ZAPATA ACUSA**

Por Luis del Toro y Laura Valdelamar

Al tiempo que el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, hizo un llamado responsable al municipio de Corregidora, para que se abstenga de impulsar un programa alterno de Agua Cerca de Todos, el alcalde de dicho municipio, Antonio Zapata, aseveró: "la paz social en Corregidora pende de un hilo y parece que la CEA trae las tijeras que cortar, yo no lo voy a permitir". (N p.1)

## **AM: RATIFICAN ILEGALIDAD DE "COBRO DUPLICADO"**

Por Ulises Villar

El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, Carlos Septién Olivares, aseguró que una persona no puede pagar doble impuesto por un mismo concepto, ya que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en un fallo reciente para un particular queretano, dictó que no es posible dictar una contribución, por lo que aseguró esta determinación fija un precedente que puede generalizarse de presentarse más controversias. Fue la Primera vez que la SCJN refiere este fallo, por lo que para podérselo comunicar a la autoridad que deje de realizar el cobro, tiene que haber una segunda ocasión para que exista una declaratoria general de inconstitucionalidad", explicó Carlos Septién, debido a que la SCJN consideró que esta práctica va en contra del cobro proporcional y equitativo de los impuestos. Con el fallo que realizó la Suprema Corte de Justicia de la Nación al cobro constitucional por el 25 por ciento de impuesto agregado al recibo del predial para beneficio de la educación de los municipios, se abre un precedente que puede dar pie para que se promulgue una declaratoria general de inconstitucionalidad. "Cualquier persona que no esté de acuerdo con este impuesto, tendrá que inconformarse con el órgano jurisdiccional correspondiente para obtener a sus favor en caso de que lo asista la razón la declaración de inconstitucionalidad, ya que el fallo que aplicó la SCJN solo beneficio a la persona que promueve el juicio de amparo". (AM principal)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **C: ORDENA PEPE BLINDAR PEMEX**

Por Yoheme Pomares

Por instrucciones del gobernador José Calzada Rovirosa, se blindaron las instalaciones de Pemex en Querétaro, luego de los atentados que se han registrado en la paraestatal en el vecino estado de Michoacán, indicó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. “Intensificamos los operativos de seguridad debido a los eventos en el estado de Michoacán, en particular contra instalaciones de Pemex y la CFE”. (C p.1)

## **EUQ: ANOMALÍAS EN CAJA DE AHORRO**

Por Daisy Vargas

En Querétaro hay de 10 a 20 cajas de ahorro instituidas como cooperativas, que se encuentran en irregularidades y no están registradas ante la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ni en alguna federación, informó la directora general de la Federación Victoria Popular, Hilda Gabriela Rico. “Son muchísimas cajas de ahorro que están en irregularidades, lo que pasa es que estamos hablando de cooperativas, no de Sofipos”, expresó. Recordó que las Sociedades Financieras Populares (Sofipos) son figuras “relativamente nuevas”. A nivel nacional, precisó que hay cerca de 200 a 300 instituciones de este tipo que se encuentran en esa situación. Explicó que la federación que representa no tiene la facultad para actuar en la materia, sin embargo, a través de la CNBV se giran oficios a la Procuraduría General de la República (PGR), para que puedan actuar con aquellas sociedades que no pueden captar ahorro y lo están haciendo, y que operan bajo alguna irregularidad. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **IMPULSA GL PRI LEY DE SEGURIDAD HUMANA**

Por Irán Hernández

El Grupo Legislativo del PRI en el Congreso Local presentó la iniciativa de Ley del Sistema de Seguridad Humana, a fin de combatir y prevenir la delincuencia en respuesta al crecimiento acelerando del estado, a través del fortalecimiento de los cuerpos policiacos e infraestructura. Esta iniciativa se analizará en conjunto con la propuesta que presentó Acción Nacional, con el objetivo de unir esfuerzos y trabajar en beneficio de los queretanos, para que la entidad continúe conservando la seguridad y tranquilidad. (C p.3)

### **SUBE 300 MDP DEUDA MUNICIPAL**

Por Ulises Villar

Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, confirmó que en el balance del último trimestre de las administraciones municipales 2009-2012, la deuda pública de los 18 municipios queretanos se vio incrementada en cerca de 300 millones de pesos a expensas de corroborar la información exacta con datos de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. “Finalmente cuando los municipios nos presentan sus proyectos de pasivos, la Entidad Superior de Fiscalización del Estado a la que se tiene el balance de deudas y activos, por lo que son 300 millones los que quedan por encima del gobierno del estado aproximadamente, pero el tema es que la deuda municipal es mayor a la estatal y ahí es en donde tenemos que trabajar, pero Querétaro a nivel nacional es una de las entidades menos endeudadas”, afirmó. (AM p. 3)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **PRESENTAN LEY PARA RESOLVER SEGURIDAD**

Por Marittza Navarro

El grupo parlamentario del PRI presentó la iniciativa de Ley de Seguridad Humana que busca resolver de raíz problemas que enfrenta el área de seguridad pública. Para la presentación de esta propuesta se tuvo la presencia del procurador de justicia, Arsenio Durán Becerra; el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto y el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, quienes respaldaron esta iniciativa. Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso local, informó que esta ley engloba la manera de enfrentar el tema de la seguridad en el desempeño que deben tener los gobiernos, la sociedad y las comunidades. (EUQ, 5)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ENCUENTRO EN SAN DIEGO**

Por Carolina Sánchez

Bajo la premisa de que el estado de Querétaro es muestra del éxito del Tratado de Libre Comercio (TLC), el gobernador José Calzada Rovirosa expondrá elementos de ajuste sobre el documento y los factores que han impulsado la economía queretana bajo su manto. En el marco del XX Aniversario de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), se realiza en San Diego, California, la "North American Competitiveness and Innovation Conference 2013"; donde el mandatario queretano estará presente hasta este martes asistiendo a diversos foros y entablando diálogo sobre este Tratado. (PA, 1)

### **EXPONDRÁ CALZADA EFECTOS DEL TLC**

Por Norma Ayala

Como parte de su participación en el 20 aniversario de la firma del Tratado del Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), realizada en San Diego, California, el gobernador José Calzada Rovirosa expondrá las condiciones en las que el tratado ha favorecido a la economía de Querétaro, y donde es necesario ajustar elementos para generar una mayor apertura comercial, informó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. La invitación fue girada al mandatario por parte de la Secretaría de Comercio de Estados Unidos, a fin de que participará, a través de una conferencia en el encuentro trilateral *North American Competitiveness and Innovation Conference 2013*. (EUQ, 1)

### **MIGRACIÓN DETONA SUICIDIOS: JLPT**

Por Carolina Sánchez

Para el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, la alta migración que registra la entidad queretana se ha tornado en un detonante de inestabilidad emocional y suicidio entre sus habitantes. Y aunque los hechos refieren 99 suicidios en este 2013 y la existencia de redes suicidas en los municipios queretanos, el funcionario estatal sostuvo que no existe alarma por el tema. (PA, 12)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## **RESTABLECEN ABASTO DE AGUA TRAS ROBO**

Por Óscar Aguilar

El suministro de agua en las comunidades afectadas por el robo de cable eléctrico en el municipio de Corregidora, ya se encuentra restablecido, señaló el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Habib Wejebe. Con la inhabilitación de la energía en el pozo Zapata, perteneciente a la Comisión Estatal del Agua, más de 18 mil personas resultaron afectadas sin suministro de líquido desde la noche del pasado sábado. Los delincuentes que atacaron este pozo y robaron los cables obtuvieron, a decir del vocal ejecutivo de la CEA, tan sólo mil 500 pesos por los cables hurtados. (EUQ, 1)

## **PGJE: CRECEN ROBOS A CASA HABITACIÓN**

Por Óscar Aguilar

En 8% se incrementaron los robos a casa habitación en comparación con el mismo periodo del año pasado. Los municipios más afectados son Querétaro y San Juan del Río, dio a conocer el procurador general de Justicia del estado, Arsenio Durán Becerra. A pesar del incremento en el castigo a los delincuentes en materia de delitos patrimoniales, el robo a casa habitación presenta un repunte en el número de casos, por lo cual, los elementos de investigación se encuentran trabajando para tratar de localizar a los diferentes ladrones de viviendas. (EUQ, 1)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **CESAN A INSPECTOR POR DISCRIMINAR A INDÍGENAS**

Por Patricia Vázquez

Luego de que publicara comentarios discriminatorios a través de las redes sociales en contra de comerciantes indígenas, el Municipio de Querétaro dio de baja a Edgar Collantes, quien hasta ayer se desempeñaba como inspector municipal. La noticia la confirmó el secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, quien en entrevista reprobó este tipo de expresiones por parte de cualquier trabajador del servicio público; lamentó los comentarios emitidos y aclaró que éstos no corresponden a ninguna opinión o posicionamiento del Municipio. Y es que el ahora ex inspector publicó, el pasado fin de semana -a través de Twitter-, expresiones como "Lidiando con marias #malditosambulantes", las cuales trascendieron en dicha red social y que el propio alcalde Roberto Loyola Vera pudo constatar, respondiendo de manera inmediata -también en Twitter- un mensaje con el que dejó entrever que se tomarían medidas al respecto: "Nadie que piense así, debe ser parte del servicio público", declaraba el presidente municipal, previo a que el titular de la Secretaría de Gobernación del Municipio confirmara el despido del inspector. (PA, 1)

### **FALTA DE PREPARACIÓN, CAUSA DE VIOLACIONES**

Por Maritza Navarro

Para el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) Miguel Nava Alvarado, la falta de educación y capacitación es lo que lleva a los cuerpos de seguridad a cometer violaciones a los derechos humanos. Explicó que la labor policial debe generar condiciones que se vean como una oportunidad de desarrollo profesional y no como una última alternativa de trabajo, además de que todas estas razones redundan en actos de corrupción y violación de derechos. "Es importante que nuestros policías sean formados para ser profesionales, con esquemas de preparación, pero también hacer una profesión muy importante, en donde un estudiante de universidad la vea como una oportunidad de desarrollo; solo mediante esquemas de educación podremos mejorar las condiciones de vida de los policías y la ciudadanía". (EUQ, 4)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

## REFRENDAN COMPROMISO

Por Marittza Navarro

En el municipio de Querétaro se han detectado 11 mil personas de origen indígena, y se busca que sean reconocidas dentro del Catálogo de Comunidades Indígenas, además de que se asienten en la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos Indígenas que integra a 235 poblados de todo el estado. La regidora del municipio capitalino y presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos, Teresa Calzada Roviroso, informó que hicieron la propuesta al Congreso Local para que incluya a varias comunidades en ese catálogo. (EUQ, 1)

## FOTO-NOTA: REUNIÓN RLV CON EMILIO GAMBOA

En el Senado de la República, Roberto Loyola Vera visitó a Emilio Gamboa Patrón, Coordinador del PRI, para hablar sobre las reformas planteadas por el Presidente Enrique Peña Nieto y apoyos para el municipio capitalino. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- DESPISTADO 1: En pleno agarrón con el alcalde de Corregidora, a Habib Wejebe se le ocurre ir dizque a desayunar al "Chacalódromo". Obvio, al Vocal Ejecutivo de la CEA nunca se le ve por esos rumbos, y ahora que fue pues nomás por pura coincidencia todos los colegas le preguntaron sobre el agua de Corregidora. Resultado: un nuevo enfrentamiento ("La Guerra del Agua", dice Zapata). DESPISTADO 2: La niña es coqueta... ¡y le ponen reggaetón! Por supuesto que de inmediato contestó Zapata en son de guerra, acuñando proclamas bien espesas para la posteridad. Pero o no lo tienen bien informado o de plano ya lo perdimos, porque el edil comenzó a pedir audiencia "por la tarde o mañana" al Gobernador... y ni enterado está que José Calzada se encuentra en San Diego para una visita de dos días. Para colmo, pide la reunión por el más informal y escandaloso de todos los medios: ¡el twitter! Parece nuevo. (DQ p. 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Justo en los tiempos en los que los vecinos de Michoacán viven una vez más momentos de inseguridad y falta de gobernabilidad, por los rumbos de Querétaro, el tema no es menor. Ayer el Procurador de Justicia en el Estado, Arsenio Durán Becerra, compartía cifras de los operativos conjuntos de las fuerzas de seguridad en Querétaro para mantener la paz social, tema que no ha sido nada fácil en los últimos años ante la constante movilidad social y la variación de las cifras en la materia. Para el procurador de Justicia los niveles de seguridad con los que cuenta Querétaro se deben a la coordinación que existe entre los diferentes cuerpos de seguridad en el estado. Los resultados del Operativo Acción Conjunta Regional en la Zona Metropolitana, les arrojan a las autoridades cifras que son dignas de llamar la atención. En tres meses realizaron 154 operativos, ahí entrevistaron a 12 mil 757 personas y de ese universo solamente 27 fueron remitidas a Juzgado Cívico o Comisaría por faltas administrativas, 7 fueron puestas a disposición del Ministerio Público por la probable comisión de delitos. Asimismo, se le dio cumplimiento a 2 órdenes de aprehensión vigentes. Datos que arrojan que en los operativos difícilmente atrapan a delincuentes peligrosos o se obtienen cifras importantes de detenidos pero finalmente son operativos que no pueden dejar de hacerse, ya que son necesarios para mostrar parte del estado de fuerza de las corporaciones que participan en los operativos pero ahí difícilmente se atrapan peces gordos.

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

En esos operativos también buscan detectar vehículos con irregularidades: 7 mil 706 fueron revisados y solamente detectaron 15 con alteraciones en sus sistemas de identificación y/o reporte de robo. Volvemos a los mismo, la presencia en las calles es importante pero en temas de seguridad los resultados se dan de otra forma. Prevención e investigación es el modelo al que las autoridades apuestan para mantener la seguridad de los ciudadanos, la presencia en las calles es importante y no dudo que seguirá pero una forma de mantener el orden en las calles es sin duda la prevención y educación temas en lo que deben de trabajar todos los ciudadanos. Para las autoridades hay resultados bastante favorables, los operativos se han convertido en el símbolo de seguridad para Querétaro; obviamente no es suficiente y el trabajo en la materia no termina nunca. DE REBOTE- Guerra del agua, tregua, pañuelo blanco, etcétera... Pintoresco por decir algo, así es como se conduce Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora ante el nuevo diferendo que trae con la Comisión Estatal de Agua en Querétaro (CEA). Esperemos que ante tanto "show" no resulten más afectados los habitantes de aquel municipio. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ p. 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CLUB DE INDUSTRIALES. Hoy, a las 8:30 de la madrugada, el gobernador de MAINE, EEUU, PAUL R. LEPAGE desayunará con industriales queretanos para promover relaciones comerciales con ese importante estado de la UNIÓN AMERICANA. El encuentro está programado para que dure aproximadamente dos horas y el equipo de trabajo del mandatario espera lograr importantes amarres. San Isidro Labrador, quita el agua y saca el sol. (PA, 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

**Anaya: Hablando de doctrinas y traiciones.** En la vitrina: Sabino. Radiografía. En medio de la crisis interna que vive el Partido Acción Nacional tanto en Querétaro como en el resto del país, Ricardo Anaya Cortés, presidente del Congreso, visitó Huimilpan, desde donde dio su visión de lo que ese partido requiere para ser competitivo y "ganar la gubernatura": unidad. Anaya Cortés, hoy por hoy una de las voces más autorizadas en el blanquiazul, fue al municipio panista a hablar sobre la Reforma Energética y terminó abordando el tema de la crisis electoral. Desde ahí, dijo que Acción Nacional ganará las elecciones para gobernador en el estado de Querétaro en 2015 "con una fórmula que combina la unión partidista, objetivos claros para ocupar la gubernatura y la convicción" de un partido vigente en la vida política del estado y del país: "No tengo duda alguna que aquí en Querétaro vamos a ganar las elecciones si volvemos a creer y se nota; si respondemos, por qué queremos gobernar y si salimos unidos". El diputado federal por Querétaro detalló que uno de los problemas a los que actualmente se enfrenta Acción Nacional es a la falsa percepción de que el PAN ya no podrá sacar al Partido Revolucionario Institucional del gobierno. Dijo, enfáticamente, que en el estado de Querétaro las elecciones para gobernador no están determinadas, pues en las últimas tres administraciones la diferencia de votos para este cargo público entre el PAN y el PRI no ha sido superior a los cinco puntos porcentuales. "Los panistas que creen que no van a ganar se equivocan, el problema es que están leyendo en función del pasado, creen que porque la última vez ganó el PRI va a volver a ganar. No, nos equivocamos: las elecciones para gobernador en Querétaro son muy cerradas". Y fue más allá: en 2009, en las elecciones para gobernador, José Eduardo Calzada Roviroso ganó la gubernatura a Manuel González Valle por 5.3 puntos y Francisco Garrido Patrón obtuvo la victoria sobre Fernando Ortiz Arana por 3.7 puntos. "Necesitamos tres cosas la primera es comenzar a creer... lo que no se vale es que nos hagamos pedazos entre nosotros mismos y que luego entre nosotros mismos nos hagamos perder porque algo de eso hay en la elección de Manuel González Valle y algo de eso hay en la elección de Armando Rivera para presidente municipal".

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

Ricardo Anaya, quien la semana pasada exigió al embajador de Estados Unidos Anthony Wayne una investigación con consecuencias al espionaje que sobre México realizó el gobierno de Barack Obama, dijo que hasta ahora lo que ha mantenido vigente al PAN en la vida política de México es la fortaleza de su doctrina. Ricardo sabe de lo que habla: de traiciones. **-OÍDO EN EL 1810-** Vía Twitter. Que el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, pidió una reunión con el gobernador José Calzada Roviroso “a falta de atención de sus funcionarios”. El encuentro fue solicitado por el panista a través de las redes sociales y quería que se diera en máximo 24 horas. Don Toño sabe mejor que nadie que la forma es fondo y con esos desplantes no llegará a ningún lado. Máxime cuando el gobernador anda en San Diego y regresará hasta hoy por la noche. Mientras, denle un Dalay. **-PREEEPAREN!** En México. Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, se fue al Distrito Federal para seguir dialogando con legisladores federales en torno al presupuesto que le tocará a la capital. Ya en esas, Loyola Vera tocó la puerta del senador priísta Emilio Gamboa quien, aunque no define cantidades, tiene gran influencia con los diputados de su partido. Hablaron largo y tendido de política y el importante crecimiento que ha tenido la entidad gobernada por José Calzada Roviroso. Bien. **-¡AAAPUNTEN!** En San Diego. El gobernador José Calzada Roviroso participa desde ayer en la “North American Competitiveness and Innovation Conference”, que conmemora los 20 años de entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio para América del Norte. En el encuentro, Calzada Roviroso participó como conferencista magistral. Además, sostuvo reuniones con la secretaria de Comercio de Estados Unidos de América, Penny Pritzker; el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo Villarreal, así como con el ministro canadiense de Comercio Internacional, Ed Fast, con quienes habló de la historia de éxito queretana e intercambió puntos de vista de los retos y oportunidades de estos tres países dentro del Tratado de Libre Comercio. El mandatario regresará esta noche a Querétaro. **-¡FUEGO!** Blindaje. Ante los hechos de violencia desatados por los Caballeros Templarios en Michoacán como “bienvenida” al convaliente gobernador Fausto Vallejo, el estado entró en alerta y reforzó la vigilancia en las fronteras con ese estado y con Guanajuato. No es para menos. (PA, 2)

## BAJO RESERVA

**DESPEDIDO.** En las redes sociales trascendieron las expresiones y comentarios despectivos que un inspector del municipio de Querétaro realizó en contra de las mujeres indígenas y comerciantes. Parece que los funcionarios públicos olvidan que, hoy en día, hablar con una persona es hablar con miles. Evidentemente el inspector “tuitero” ya no labora en la administración. El secretario de Gobierno, **Mauricio Ortiz Proal**, fue el encargado de informar la destitución. Aunque los comerciantes ambulantes violan la ley al invadir la vía pública, eso no justifica malos tratos ni mucho menos discriminación contra ese grupo. **EL HECHO** indigna más en una administración que se jacta en tener el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, primero en el país, y a cargo de **Lídice Rincón Gallardo**, una gran activista muy querida y respetada por la sociedad queretana. Es de reconocer la reacción pronta del alcalde **Roberto Loyola**, quien el domingo por la noche condenó los hechos, a través de su cuenta personal de Twitter. Pero ¡ojo! Que el inspector no fue contratado por esta administración municipal, ya laboraba en el municipio desde el año 2010, cuando fue ratificado como auxiliar del inspector de seguridad. **PARECE** personal. En el Congreso de Querétaro hay muchas similitudes pero ¿cuántas de ellas terminan en acuerdos? Hace meses que el diputado **Alejandro Delgado Osoy** presentó la iniciativa de Ley de Seguridad Pública para el estado de Querétaro, y este lunes, precisamente, el legislador **Braulio Guerra Urbiola** hace lo propio, bajo el nombre Ley del Sistema de Seguridad Humana. La desconfianza entre las bancadas del PAN y PRI se agudiza. Los azules acusan que solamente se aprueban las propuestas de algunos grupos legislativos, en particular del Revolucionario Institucional. **AUNQUE** el concepto “seguridad humana” que proponen los diputados **Braulio Guerra** y **Juan Guevara Moreno** se enfoca a la prevención del delito, en esencia las iniciativas de ley presentadas por PAN y PRI van encaminadas a lo mismo.

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

Varios actores políticos coinciden en que deberían consolidarse como una sola y dejar de dar vueltas al asunto. Exactamente eso sucedió con las iniciativas de equidad de género: tuvieron que acumularse por ser similares y un solo dictamen será discutido en el pleno de la Legislatura. El ejemplo lo puso la diputada **Beatriz Marmolejo**, quien hace siete meses presentó una iniciativa que propone que los partidos políticos contemplen 40% de candidaturas para mujeres, adelantándose a todos. **PARA** algunos fue insignificante, hasta que afectó directamente en la calidad de vida de quienes votaron por ellos. El robo de cables de cobre en el pozo Emiliano Zapata, municipio de Corregidora, privó del servicio de agua potable a miles de familias. El alcalde **Antonio Zapata** asumió la responsabilidad, como era lógico, y el problema se arregló pronto. No desaprovechó la oportunidad el presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en Corregidora, Roberto De Los Cobos, quien siempre critica la actuación del edil, ahora por la deficiente capacidad de la administración, dijo, en la seguridad pública. Aprovechó para hacer énfasis en el servicio de alumbrado público que no existe en varias colonias y semáforos descompuestos. (EUQ, 2)

## NUEVOS ESTATUTOS EN EL PAN

Por José Luis Báez Guerrero

El Instituto Federal Electoral votó por unanimidad la validez de los nuevos estatutos del Partido Acción Nacional, aprobados por los militantes en la XVI Asamblea Nacional Extraordinaria del 16 de marzo y 10 de agosto, mismos que entrarán en vigor a partir de su publicación en el Diario Oficial de la Federación. La aprobación de la nueva normatividad del partido ha sido señalada por la nueva forma en que los militantes del PAN habremos de elegir, mediante voto directo, a nuestras dirigencias estatales y nacional, sin embargo, existen otros muchos aspectos relevantes que cambian y mejoran la vida interna de nuestra institución. Los nuevos estatutos descentralizan y federalizan al partido al aumentar la proporción de consejeros nacionales que serán electos en cada entidad. Asimismo, federaliza competencias y reduce algunas facultades de los órganos nacionales que se trasladan a los estados. Dentro de los cambios en el partido, resalta la eliminación de miembros adherentes para darles a todos los integrantes sus derechos plenos. Estas nuevas disposiciones de Acción Nacional permiten modernizar y ciudadanizar la afiliación, por lo que quita discrecionalidad y rigidez en este proceso, así como en el control del padrón de miembros, estableciendo más candados contra la afiliación corporativa. En este mismo sentido, el refrendo y la depuración de los miembros de Acción Nacional es de manera automática, mediante la participación directa de sus miembros en las actividades del partido. Esto obliga a las dirigencias, tanto nacional, como estatales, a organizar de forma permanente actividades de capacitación, trabajo electoral, así como trabajo comunitario para que los militantes participen y refrenden su militancia. También se garantiza la cuota de género en todos los puestos de elección popular y de órganos de dirección, refrendando nuestro compromiso con el impulso de la participación de las mujeres en la política. Otra de las características de los nuevos estatutos del PAN es que se mejora la competitividad electoral, al anticipar los trabajos políticos internos un año antes del proceso, permitiendo a los comités estatales y al nacional, plantear con tiempo estrategias electorales y así tener un contacto más cercano con los ciudadanos. Además de que se evita que el candidato salga desgastado de una contienda interna, factor que ha influido en los diferentes procesos constitucionales. También sanciona de manera contundente y oportuna a los militantes que cometan actos de corrupción en funciones públicas, mejorando los mecanismos internos para solución de controversias y evitando así juicios en tribunales. Con estos estatutos el PAN logrará ser más competitivo, estar mejor organizado, fortalecer su democracia interna, y servir mejor a México y a sus familias. (EUQ, 11)

# Síntesis de información local



MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**